

MÍDÉLEITE EN DIOS



BIOGRAFÍAS DE
PERSEVERANCIA

EDICIÓN 32-2025

PARA EL DEVOCIONAL

NECESITAS TENER

✓ BIBLIA

✓ REMARCADORES

✓ CUADERNO
PARA APUNTES

✓ LAPICEROS

✓ CONSTANCIA

NOTA PASTORAL

Estos devocionales están diseñados para ser leídos en familia para el cierre del 2025 y la primera semana del 2026 o a lo largo de seis días consecutivos. Considerá leerlos en voz alta en familia, respondiendo juntos las preguntas, y cerrando con la oración. Que el SEÑOR los preserve y los ayude a perseverar en este 2026 para su gloria.

DÍA 1

No idolatres la aprobación del hombre DANIEL 3:1-18

ANanías, Misael y Azarías enfrentaron una prueba decisiva: inclinarse ante la estatua de oro del rey Nabucodonosor o mantener su fidelidad a Dios. Sus nombres hebreos revelaban su identidad profunda: "Dios es misericordioso", "¿Quién es como el SEÑOR?" y "Dios es mi ayudador". Aunque Babilonia les había impuesto nombres paganos vinculados a dioses caldeos (Sadrac, Mesac y Abednego), su corazón permanecía anclado en el Dios verdadero. Lo externo había cambiado —su vestimenta, idioma, alimentación— pero su interior seguía guardado para el SEÑOR. Esta es la clave: solo vos podés decidir a quién le entregás tu corazón. Proverbios 4:23 te advierte: "Sobre toda cosa guardada, guarda tu corazón, porque de él mana la vida."

El temor al hombre es un ídolo poderoso que nos paraliza y moldea para mal. Cuando buscamos la aprobación humana por encima de la aprobación divina, caemos en una trampa recurrente: nunca será suficiente. Si estos jóvenes se hubieran inclinado una vez, tendrían que hacerlo mañana, y pasado, y siempre. Pero ellos escogieron el temor a Dios, y su respuesta al rey fue clara y valiente (vs. 16-18): "No es necesario que te respondamos... nuestro Dios puede librarnos, pero si no lo hace, no serviremos a tus dioses." ¿Sabés qué pasó eventualmente? El rey perdió poder sobre ellos porque vio que su lealtad no era negociable. Así funciona: cuando demostrás que te importa más ser aprobado por Dios que por el hombre, las personas ceden. Este 2026, ¿a quién vas a temer? ¿Cuál aprobación vas a buscar? Tu perseverancia depende de esa respuesta.

PREGUNTAS PARA REFLEXIONAR

1. Personal: ¿En qué áreas de tu vida estás buscando la aprobación del hombre más que la de Dios? ¿Qué decisiones estás posponiendo por temor a lo que otros digan?
2. Familiar (adultos y niños): ¿Cómo podemos ayudarnos en familia a buscar la aprobación de Dios antes que la de otras personas? ¿Hay alguna situación actual donde necesitamos recordar que Dios es quien nos define y no lo que otros piensen?

ORACIÓN PRACTICA

Padre celestial, reconozco que muchas veces he idolatrado la aprobación del hombre. He permitido que el temor a lo que otros digan moldee mis decisiones y paralice mi obediencia. Perdóname. Hoy decido guardar mi corazón para vos, buscar tu aprobación por encima de todo reconocimiento humano. Dame el mismo temor reverente que tuvieron Ananías, Misael y Azarías. Que mi identidad esté arraigada en vos, no en las opiniones cambiantes de las personas. Ayúdame a vivir de tal manera que cuando estés evaluando mi vida, pueda escuchar: "Bien hecho, siervo bueno y fiel." En el nombre de Jesús, amén.

DÍA 2

Confía en Dios, no en las circunstancias

DANIEL 3:19-27

"Nuestro Dios puede librarnos... pero si no lo hace..." Esta declaración de fe (vs. 17-18) nos revela algo fundamental: la confianza genuina en Dios no depende de que Él cambie nuestras circunstancias. ¿Mejoraron las cosas inmediatamente para estos jóvenes después de su confesión de fe? No. El rey se enfureció aún más, ordenó calentar el horno siete veces más, y mandó a sus soldados más fuertes a atarlos sin piedad. Los echaron al fuego. Las circunstancias empeoraron. Sin embargo, su fe no se basaba en lo que Dios hace, sino en lo que Dios es. Esta distinción marca la diferencia entre una fe superficial que colapsa en la adversidad y una fe perseverante que atraviesa el fuego.

La palabra hebrea para "confiar" es *batach*, que significa apoyarse completamente en algo, descansar el peso total de tu vida en la fidelidad de otro. No es un sentimiento fluctuante, sino una convicción firme. Dios no cambió las circunstancias para Jesús cuando oró en Getsemaní: "Si es posible, pase de mí esta copa." El Padre no movió la cruz. Jesús la cargó. Y nosotros, unidos a Cristo, entendemos que Dios no siempre elimina el horno, pero sí nos acompaña en él. Este año que empieza podría traer situaciones difíciles. Por eso, hoy debés tomar una decisión anticipada, una convicción: "Voy a perseverar en confiar en Dios a pesar de lo que venga." Tu fe será probada, porque sin prueba no hay confianza genuina. ¿Tenés un versículo de confianza grabado en tu corazón? Si no, estos días son un buen momento para buscarlo y memorizarlo.

PREGUNTAS PARA REFLEXIONAR

1. Personal: ¿En qué circunstancia actual estás esperando que Dios cambie las cosas antes de poder confiar plenamente en Él? ¿Estás confiando en lo que Dios hace o en lo que Dios es?
2. Familiar (adultos y niños): ¿Podemos compartir como familia alguna situación difícil que estamos atravesando y recordar juntos que Dios es digno de confianza aunque no cambie las cosas? ¿Cuál es un versículo que nos ayuda a confiar en Dios?

ORACIÓN PRACTICA

SEÑOR, confieso que muchas veces mi fe depende de que cambiés mis circunstancias. Quiero que las cosas mejoren antes de poder descansar en vos. Pero hoy entiendo que vos sos digno de confianza no por lo que hacés, sino por quien sos. Sos fiel, inmutable, bueno. Ayúdame a nutrirme de tu Palabra para que cuando lleguen las pruebas, mi convicción esté firme. Que mi fe no colapse cuando el horno se caliente, sino que perseveré sabiendo que vos sos Dios. Dame un corazón que descansen en tu soberanía, confiando en que estás obrando todo para tu gloria y mi bien eterno. En Cristo Jesús, amén.



Siempre hay uno más entre las llamas

DANIEL 3:24-30

Cuando los tres jóvenes cayeron atados en el horno ardiente, sucedió algo que dejó atónito al rey Nabucodonosor: se levantó apresuradamente y preguntó espantado: "¿No echamos a tres varones atados?" La respuesta era obvia, pero lo que veía no lo era: cuatro hombres sueltos, caminando en medio del fuego, y el cuarto "semejante a hijo de los dioses" (vs. 25). El versículo 28, inspirado por el Espíritu Santo, identifica a este cuarto como el ángel de Jehová, lo que los teólogos reconocemos como una teofanía, una manifestación preencarnada de Cristo. Esta verdad es gloriosa y transformadora: **el SEÑOR no siempre cambia las circunstancias, pero sí las atraviesa con nosotros.**

Ellos no se paseaban por el fuego porque deseaban estar ahí, sino porque Cristo estaba con ellos. El mismo Dios que permitió la prueba fue quien los acompañó en medio de ella. Esto no es conocimiento meramente cognitivo, es una certeza experiencial que debés grabar en tu corazón. Cuando vengan situaciones dolorosas este año —y vendrán— no actués como si estuvieras solo. El Salmo 23 lo declara: "Aunque ande en valle de sombra y de muerte, no temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo." ¿Notás el énfasis? No dice "porque cambiarás el valle", sino "porque estarás conmigo." Esta presencia divina es lo único verdaderamente seguro que tenés para mañana, para el próximo mes, para el 2026 completo: Cristo. Eternamente, Cristo. Cuando el mundo vea tu perseverancia en medio del fuego, no te dará la gloria a vos, sino que declarará la grandeza de Dios (vs. 28-29).

PREGUNTAS PARA REFLEXIONAR

1. Personal: ¿Estás viviendo como si estuvieras solo en tus pruebas, o estás descansando en la presencia de Cristo contigo? ¿Qué fuegos actuales necesitás atravesar recordando que hay uno más entre las llamas?
2. Familiar (adultos y niños): ¿Cómo podemos recordarnos unos a otros en familia que Jesús siempre está con nosotros, especialmente cuando las cosas se ponen difíciles? ¿Qué situación familiar necesitamos enfrentar con esta verdad?

ORACIÓN PRACTICA

Señor Jesús, gracias porque no me has dejado solo. Cuando el fuego se encienda, cuando las pruebas vengan, vos estarás ahí. No sos un Dios distante que observa desde lejos, sino Emmanuel, Dios con nosotros. Perdóname por las veces que he actuado desesperado, como si estuviera solo. Ayúdame a descansar en tu presencia constante. Que este año, en cada circunstancia, pueda recordar: hay uno más entre las llamas. Vos estás conmigo. Guardame, preservame, y que mi perseverancia sea testimonio de tu fidelidad para gloria tuya. Amén.

DÍA 4

El corazón que no se negocia

DANIEL 3:8-18

Babilonia había logrado cambiar casi todo en estos jóvenes: su ubicación geográfica, su idioma, su vestimenta, su alimentación, incluso sus nombres. Pero había una fortaleza inexpugnable que el imperio no pudo conquistar: su corazón. Esto nos enseña una verdad crucial: la única persona que puede cambiar tus convicciones sos vos mismo, movido por a quién adorás en tu corazón. Si adorás a Dios, tus convicciones se formarán desde la perspectiva divina. Si idolatrás al hombre, tus convicciones serán consecuentes con tu idolatría. La respuesta de estos jóvenes ante la amenaza del rey revela convicciones no negociables: primero, no necesitamos explicarle al hombre por qué tememos más a Dios (vs. 16); segundo, hablamos de "nuestro Dios" en contraposición a "tus dioses" (vs. 17); tercero, servimos a ese Dios, no a otros; y cuarto, aun sin librarnos, no vamos a ceder (vs. 18).

Esta firmeza no era arrogancia ni terquedad; era el resultado de un corazón guardado fielmente. El verbo hebreo *shamar*(guardar) en Proverbios 4:23 significa vigilar con diligencia, proteger como un centinela protege una ciudad. Tu corazón es el centro de mando de tu vida entera: tus emociones, tu mente, tu espíritu, tu voluntad. Si no lo guardás, el mundo entrará y lo moldeará a su imagen. Pero cuando lo guardás para Dios, las presiones externas pueden ser intensas, las amenazas pueden ser reales, pero tu convicción permanece firme. El mundo perdió la batalla por el corazón de Ananías, Misael y Azarías. Este 2026, ¿quién ganará la batalla por tu corazón? La perseverancia no es solo resistir; es mantener tu corazón fiel al SEÑOR cuando todo a tu alrededor te presiona a conformarte.

PREGUNTAS PARA REFLEXIONAR

1. Personal: ¿Qué aspectos de tu vida estás permitiendo que el "mundo" moldee en lugar de guardarlos para Dios? ¿Cuáles son tus convicciones no negociables?
2. Familiar (adultos y niños): Como familia, ¿cuáles son las convicciones bíblicas que no vamos a negociar sin importar las presiones externas? ¿Cómo nos ayudamos mutuamente a guardar nuestros corazones?

ORACIÓN PRACTICA

Padre, reconozco que mi corazón necesita ser guardado con diligencia. He permitido que las presiones del mundo, las opiniones de otros, y mis propios deseos moldeen mis convicciones. Perdóname. Hoy decido guardar mi corazón para vos. Formá en mí convicciones firmes basadas en tu Palabra, convicciones que no negociaré cuando venga la presión. Que mi corazón sea tierra fértil donde tu verdad eche raíces profundas. Dame la valentía de Ananías, Misael y Azarías para decir: "Servimos a nuestro Dios, y no vamos a ceder." Que mi vida te glorifique y que cuando estés evaluando mi corazón, lo encuentres fiel. En el nombre de Jesús, amén.



La fe probada es fe verdadera

DANIEL 3:16-23

"La fe que no se prueba no es fe." Esta declaración resume la realidad del caminar cristiano. Si la fe es confianza absoluta y obediencia absoluta a Dios, entonces esa fe debe demostrar confianza y obediencia siempre, no solo cuando las cosas van bien. El horno de Nabucodonosor, calentado siete veces más de lo normal, era una prueba extrema. Los soldados más fuertes del ejército ataron a estos jóvenes con rudeza —no con cuidado— y los arrojaron al fuego. Las llamas eran tan intensas que mataron a quienes los echaron. Esta es una imagen poderosa: a veces la prueba es tan severa que parece excesiva, desproporcionada, injusta. Pero recordá que la fe bíblica (*emunah* en hebreo) no es un sentimiento positivo ni optimismo ciego; es adhesión firme a Dios basada en su carácter inmutable.

La perseverancia en confiar no es la decisión de un momento de crisis, es una convicción (decisión anticipada) que nutrimos antes de que llegue la prueba. ¿Cómo la nutrimos? Con la Palabra de Dios. Estos jóvenes no inventaron su fe en el momento del fuego; la habían cultivado en el exilio, en la rutina diaria, en la obediencia silenciosa. Cuando llegó la prueba, su fe estaba lista. Por eso pudieron decir: "Dios puede librarnos, pero si no lo hace..." Esa conjunción "pero" es extraordinaria. Muestra que entendían ambas posibilidades y que su fe no dependía del resultado. Comenzaste tu vida cristiana con fe, continuás con fe, y por la fe verás a tu Dios. Este año que empieza será un año de fe probada. Preparate ahora. Nutrila con la Escritura. Porque cuando llegue el fuego, no habrá tiempo para construir convicciones.

PREGUNTAS PARA REFLEXIONAR

1. Personal: ¿Qué estás haciendo hoy para nutrir tu fe antes de que venga la próxima prueba? ¿Tenés un plan concreto para crecer en el conocimiento de Dios y su Palabra?
2. Familiar (adultos y niños): ¿Cómo estamos creciendo juntos en fe como familia? ¿Estamos leyendo la Biblia juntos y conversando sobre cómo confiar en Dios?

ORACIÓN PRACTICA

Que cada miembro de familia identifique un versículo que será el que usarán como base para fortalecer su fe este 2026.

Una vez que lo escojan, busquen un lugar en el hogar para colocarlo y que sea visible todo el año para toda la familia. ¡Seamos diligentes en esta pequeña tarea! Si lo hacés, envíá una foto al pastor y él les dará un chocolate.



DÍA 6

Vivir para la aprobación eterna

DANIEL 3:28-30 Y PROVERBIOS 4:23

El testimonio de Ananías, Misael y Azarías culmina con una declaración poderosa del rey pagano: "Bendito sea el Dios de ellos... no hay dios que pueda librarnos como éste" (vs. 28-29). ¿Qué provocó esto? La perseverancia fiel de estos jóvenes. Cuando los creyentes perseveramos —aun cuando al comienzo haya gente enojada y en contra— eventualmente las personas reconocen que es Dios mismo quien está actuando. La gloria no se la llevaron ellos; se la llevó el SEÑOR. Esto nos confronta con una pregunta esencial: ¿Estás viviendo para recibir aprobación temporal del hombre o estás viviendo para escuchar "bien hecho" de parte de Dios en el día final? El juicio eterno es una realidad bíblica. Hebreos 9:27 es claro: "Está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio."

Tu vida hoy determina tu evaluación eterna. No se trata de salvarte por obras —la salvación es solo por gracia mediante la fe en Cristo— pero sí se trata de vivir una fe genuina que produce obediencia real. Santiago 2:17 es directo: "La fe sin obras es muerta." La perseverancia no es opcional para el cristiano verdadero; es la evidencia de fe auténtica (Hebreos 3:14). Cuando buscás la aprobación de Dios por encima de todo, cuando confiás en Él a pesar de las circunstancias, cuando sabés que Cristo está contigo en el fuego, tu vida produce fruto que permanece para la eternidad. Este 2026 no es solo otro año; es parte de tu preparación para estar delante de Él. ¿Vas a perseverar? ¿Vas a vivir con la mirada puesta en ese día cuando estés frente a tu Juez y Salvador? Que tu respuesta sea como la de estos jóvenes: fidelidad inquebrantable, cueste lo que cueste.

PREGUNTAS PARA REFLEXIONAR

1. Personal: Si hoy fuera tu último día y estuvieras delante de Dios, ¿qué aspectos de tu vida actual te darían confianza y cuáles te avergonzarían? ¿Qué cambios concretos necesitás hacer?
2. Familiar (adultos y niños): Como familia, ¿estamos viviendo de manera que glorifique a Dios delante de otros? ¿Qué quisiéramos que Dios dijera de nuestra familia cuando estemos delante de Él?

ORACIÓN PRACTICA

Entrá en la página web de la iglesia (<https://ibbsanrafa.org>) y dejá un comentario general sobre los devocionales de esta semana. Entre más los anotemos, más aliento será al que los lea.

ANEXOS







**NO EXISTEN IGLESIAS
PERFECTAS,
PERO SI IGLESIAS
SALUDABLES**